



Der Direktor des Ökologisch-Botanischen Gartens der Universität Bayreuth, Dr. Gregor Aas (links) war Gesprächspartner für Redaktionsleiter Hartmut Stumpf.

## Umweltmagazin Unkraut aus dem ÖBG

Thema Klima: Fernsehredaktion nutzt Chance zur „Weltreise im Treibhaus“

**Bayreuth (UBT). Prima Klima – Wer holt uns aus dem Treibhaus?“ Unter diesem Motto steht die nächste Ausgabe von Unkraut, dem Umweltmagazin des Bayerischen Fernsehens. Die verantwortlichen Redakteure Hartmut Stumpf und Dr. Dieter Lehner wählten den Ökologisch-Botanischen Garten der Universität Bayreuth als Drehort für Gespräche und Moderationen, die der 45-minütigen Sendung Struktur geben.**

Steigende Temperaturen, schmelzende Gletscher, Hochwasser, Stürme und sintflutartige Regenfälle – der Klimawandel verändert das Gesicht der Erde und wird zur Gefahr für immer mehr Menschen. Den am Montag in Kopenhagen beginnenden Klimagipfel hat die Ökologie-Redaktion des Bayerischen Fernsehens, die Hartmut Stumpf leitet, zum Anlass genommen, das Thema Klima auf die spezielle Unkraut-Art aufzuarbeiten. „Wir sind nicht die Apostel, die den Schadstoff des Monats küren“, sagt Stumpf. „Wir nehmen unsere Zuschauer auf

eine Erlebnisreise mit. Wir wollen ihnen nicht den Verzicht predigen, sondern die Lust am Mitmachen vermitteln.“

Zum Mitmachen und Umdenken lädt denn auch der Unkraut-Beitrag über den ganz persönlichen CO<sub>2</sub>-Fußabdruck, den jeder jeden Tag hinterlässt, ein. Unkraut porträtiert zudem ein tschechisch-bayerisches Energieprojekt, das zeigt, wie sich Menschen in der Region zusammengeschlossen haben, um gemeinsam das Klima zu schützen. Und: Das Umweltmagazin stellt den Ökologisch-Botanischen Garten der Universität Bayreuth vor - dessen Direktor, Dr. Gregor Aas, nimmt im Gespräch mit Hartmut Stumpf Stellung. Ob Tropenwaldhalle oder das Gewächshaus, das die Vegetation tropischer Hochgebirge zeigt – nur im Ökologisch-Botanischen Garten der Universität Bayreuth, sagt Stumpf, „kann man eine Weltreise im Treibhaus machen. Diese Vielfalt gibt es in Bayern wohl kein zweites Mal.“

Unkraut, das Umweltmagazin, ist am Montag, 7. Dezember, ab 19 Uhr im Bayerischen Fernsehen zu sehen. Weitere Ausstrahlungstermine sind am Dienstag, 8. Dezember, 11 Uhr, Samstag, 12. Dezember, 17.15 Uhr sowie Sonntag, 13. Dezember, 6 Uhr.

---

Kontakt:  
Pressestelle der Universität Bayreuth  
Frank Schmäzle  
Telefon 0921/555323  
E-Mail [pressestelle@uni-bayreuth.de](mailto:pressestelle@uni-bayreuth.de)